

Beispiel folgten, indem sie die östliche Seite der Ebene ihren Verfolgern und deren Schlachtopfern überließen.

„Hurrah!“ jauchzte Richard. „Hurrah! wir haben den Feind aus dem Felde geschlagen!“

„Nicht doch, Dick,“ entgegnete Marmaduke. „Ist doch das ganze Feld voll davon, und wohin ich schaue, sehe ich nichts, als die Augen der unschuldigen Opfer, die entsetzt ihre Köpfe in die Höhe recken. Mehr als die Hälfte der Thiere ist noch am Leben. Es ist daher die höchste Zeit, der Schlächterelei ein Ende zu machen, welche Du eine Belustigung nennst.“

„Freilich ist es eine, und eine ausgezeichnete dazu!“ rief der Sheriff. „Etliche Tausend dieser blauröthigen Bursche liegen hier auf dem Grunde, so daß jedes alte Weib im Dorf sich Pasteten daraus machen kann, wenn sie nur will.“

„Jungen,“ rief der Richter, der es für ein undankbares Geschäft hielt, Herrn Jones zu befehlen, — „Jungen, ich zahle sechs Pence für das Hundert Taubenköpfe. Geht also an's Werk und bringt sie in's Dorf.“

Natürlich hatte dieses Versprechen den gewöhnlichen Erfolg. Als aber der Richter nach seiner Wohnung zurückging, da geschah dies mit dem drückenden Gefühl im Herzen, daß er seine Lust mit dem Unglück anderer Wesen erkaufte, und daß seine Maßregel nur eine unzureichende Sühne sei dem gegenüber, was Lederstrumpf eine ‚himmel-schreiende Sünde‘ genannt hatte.

Fünftes Kapitel.

Es war nicht anders, als sei mit den Taubenschwärmen der Frühling für immer eingezogen in das Land am Osegosee. Die Wiesen am Ufer des Susquehannah überzogen sich mit der sammtweichen Decke des jungen Grasses. Nach und nach verschwand die braune Farbe, in welcher die Abhänge der Höhenzüge dem Auge erschienen. Diese düstere Färbung machte dem lieblichen Grün der Laubbölzer Platz, die eben jetzt in üppiger Fülle knospeten. Dazwischen mischte sich das ernste Immergrün der Tanne und Fichte. Das vielgestaltigste Leben tummelte sich überall in diesem reizenden Frühlingssilde. Durch die Lichtungen schweifte in übermüthiger Lust die zierliche Bachstelze, das gesellige Rothkehlchen, der emsige kleine Zaunkönig, und über den Wassern des Sees schwebte in mächtigen Schraubenreisen der weißköpfige Fischadler, der mit angeborener Gefräßigkeit auf das Auftauchen seiner Beute lauerte.

Uebrigens drohete den schuppigen Bewohnern des Sees nicht allein von dieser Seite her Gefahr. Kaum war das Eis geschwunden, als zahlreiche kleine Boote über die Wasserfläche dahinglitten, aus denen der Fischer seine Angelschnur in die innersten Winkel des Wasserreichs warf, um die Fische mit jeder Art von Köder zu berücken.